

(NUMERO 3300. = SU PRECIO 6 CUARTOS.)

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 13 DE AGOSTO DE 1825.

SAN HIPOLITO Y SAN CASIANO, MARTIRES.

El Jubileo de las 49 horas está en la iglesia del Hospital Real.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY.

Sale el sol á las 5 h. y 11', y se oculta á las 6 h. y 49'

AFECCIONES METEOROLOGICAS DE ANTES DE AYER

Epocas del dia.	Barómetro.	Termom.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana.	30, 0, 00.	76. 0	NO.	Claro
A las 12 del dia.....	29, 9, 96	76 5	ONO	Idem
A las 6 de la tarde...	29, 9, 42.	76 5	NO.	Idem

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.ª Altamar á las 1 h. 15' mad. 2.ª Altamar á las 1 h. 38' tard.
1.ª Bajamar á las 7 h. 27' mañ. 2.ª Bajamar á las 7 h. 49' noch.

Lóndres 20 de Julio.

En los últimos años de la vida del difunto duque de Northumberland se ignoraba en que invertía una grande parte de sus rentas, y se sospechaba que pagaba con ellas algunas deudas contraídas en su juventud. Cuando se examinaron, despues de muerto, sus papeles, se encontró una lista de personas de ambos sexos, que habian sufrido pérdidas en la guerra de la revolucion americana, á quienes daba cantidades que ascendian juntas á 370 libras esterlinas (como unos 1850 duros). Estas pensiones eran pagadas por su banquero el cual solamente estaba en el secreto. El duque actual, cuando fué informado de esto, dijo: *este es un legado que me dejó mi padre, y será pagado.* Todos los pensionados fueron inmediatamente sabedores, por orden del Duque, de su generosa determinacion, y hasta el presente han recibido del hijo la misma cantidad que su padre les habia señalado.

Paris 23 de Julio.

El célebre viagero M. Linent salió de Liverpool para el Mediterraneo con su muger, la Princesa de Dongola, y su familia. M. Linent, dice *le Star*, nació en Francia, pero ha residido mucho tiempo en el norte del Africa, y usa el traje turco, el cual le sienta muy bien; su buen parecer y el de su muger, vestida de un magnífico traje egipcio, han escitado la curiosidad pública mientras han residido en Liverpool. M. Linent se propone, según se dice, hacer un viage de descubrimiento subiendo el Nilo, y si logra su objeto se embarcará en cualquier punto de la costa meridional de Africa para volver á Europa.

Idem 24.

Escriben de Nimes que Mr. Chabanon, médico en Uzes, acaba de curar, con el mejor éxito, á muchos individuos mordidos por un lobo rabioso, por medio de la ginesta ó retama de los tintoreros (*genista tinctoria. L.*) dada en decocion. Algunos periodicos han hecho ya mencion de este remedio, introducido muy poco ha en el mediodia de la Europa por el Dr. Marchetti, el cual lo vió emplear el mismo con buenos resultados por un campecino ruso. Es de desear que este ejemplo determine á los médicos de todos los países á asegurarse de la eficacia de dicho remedio en todos los periodos de la fatal enfermedad á que se le aplicare. Estos ensayos serán tanto más fáciles cuanto que la referida retama se cria espontaneamente en las tierras incultas de todo el mediodia de la Francia. Hace mucho tiempo que se emplean sus granos como purgantes, y la efusion de sus cenizas ha surtido buen efecto algunas veces contra la hidrofobia.

Idem 25.

Sir Walter-Scott hace algun tiempo que está en Dublin en casa de su hijo el capitán Scott. Es casi el único objeto de la atención pública, y por todas partes es recibido con el mayor entusiasmo.

El *Dublin-Morning-Post*, del 21 de Julio, refiere lo sucedido cuando asistió al teatro real de Dublin, que es del tenor siguiente:

Había algunos días que se sabia que este hombre distinguido debia honrar con su presencia el teatro antes de ayer Sabado, por lo cual la sala se llenó inmediatamente. Se representaba una comedia de Shakspeare, y el melodrama de *Clari* ó *la jóven milanese*. Durante los dos primeros actos, todos los ojos estaban fijos en el gran desconocido (así es como llaman á Walter-Scott en Inglaterra, á causa de su capricho en no querer declararse autor de sus sublimes novelas), y nadie escuchaba á Shakspeare. De repente, al fin del segundo acto, de todas partes de la sala resonó el grito de *Sir Walter-Scott!* con unas grandes voces. Walter-Scott, que para evitar que lo viesan estaba en un palco escondido detras de su hijo y de algunas seño-

gas, no comprendió desde luego lo que significaban todos aquellos aplausos, y él mismo se puso á aplaudir. Tan pronto como el patio redobló sus aclamaciones, todo el mundo se quitó el sombrero, se levantó y se volvió hacia el palco. En vano se levantó el telon, en vano los actores mas apreciados procuraron obtener silencio y atencion; y así despues de varios esfuerzos inútiles tuvieron que dejar la escena. En fin el director se dirigió al público y dijo: Señores, ¿podré saber de ustedes cual es la causa de todo este desorden? Sir Walter-Scott! Sir Walter-Scott! gritaron de todas partes. Entonces Walter-Scott se levantó, y en medio del mayor entusiasmo se manifestó, sonriendose, á la vista de la reunion que deseaba ver su cara, Señores, dijo, doy á ustedes las gracias: yo no creia merecer tanta bondad, y hasta este momento no he caido en que yo era el objeto de vuestra benevola atencion. Crean ustedes que jamas olvidaré el honor que ustedes me han hecho, y del cual soy poco digno." Despues de esta corta alocucion volvieron á empezar las aclamaciones, y ondearon los pañuelos y los sombreros en medio de los gritos de welcome! welcome! (bien venido).

En fin pudo continuar el espectáculo; pero el entusiasmo hospitalario del público irlandés se manifestó aun mas durante la noche, y el genio de Escocia, apesar de su modestia, fué obligado á someterse otra vez á unos homenajes tan honoríficos para el pueblo de Dublin y para Walter-Scott. A su salida del teatro el populacho, reunido en la calle, lo siguió hasta su coche en medio de aclamaciones.

Madrid 3 de Agosto.

Despues de una larga sequia con que el Cielo empezaba ya á afligir á los habitantes de esta corte por la escasez de las aguas, hemos tenido una copiosa y repentina lluvia, producida por una tempestad terrible que duró desde las cuatro de la tarde del Viernes hasta la misma hora del siguiente dia, arrojando diferentes rayos dentro de la poblacion, pero que afortunadamente no se sabe hayan causado daño á persona alguna. Los arroyos han inundado los campos con sus avenidas, especialmente el de Bronigal, á cuya violencia no han podido resistir diques de mas de tres varas de grueso: ha derribado el lienzo de una casa á la orilla del canal, construida de buena mamposteria, y su fuerza ha arrastrado consigo los árboles que encontraba al paso, carretas, perros y varios efectos que no pudieron salvarse del imperu de la corriente. Son grandes los estragos que ha ocasionado esta tempestad; pero el canal, cuyas obras iban progresando con mucha actividad, es quien principalmente ha sufrido; pues se calcula su pérdida en mas de medio millon de reales.

Real orden comunicada por el ministerio de Hacienda á la Direccion

de Rentas , declarando que los bienes de la Inquisicion estan sujetos à la contribucion de frutos civiles.

Enterado el Rey N. S. de lo que manifiesta esa Direccion general al consultar el expediente promovido por el administrador de la provincia de Granada, con motivo de haber reclamado el juez subdelegado de los bienes de la Inquisicion la relaciones que los comprendan para el pago de la contribucion de frutos civiles, como asimismo los atrasos de ella desde el año de 1794, y haberse opuesto à esta diligencia el espresado juez y el colector general de Espolios, fundandose en que dichos bienes pertenecen al Real patrimonio; S. M. se ha servido declarar que las pertenencias de la Inquisicion estan sujetas à la contribucion de frutos civiles, y que deben satisfacer los atrasos. De Real orden &c. Madrid 15 de Julio de 1825.—Ballesteros.

Quien quisiere comprar la casa num. 35, calle del Ataud, barrio de la Bendicion de Dios, que se vende en virtud de providencias judiciales, tasada en la cantidad de ciento cincuenta y un mil cuatrocientos ochenta y uno y un tercio rvn., que se subasta por término de 9 dias, acuda à mi escribania, calle de la Amargura, num. 95, y se le admitirá la postura que hiciere. Cádiz 11 de Agosto de 1825.—Rafael Sargado de Piña.

Para Gibraltar ó otro cualquier puerto.—Admite carga y pasajeros para los que tiene excelentes comodidades, la goleta inglesa Sphtfier, capitan D. Francisco Barbir, de porte de noventa toneladas. La despacha D. Antonio Ruiz Tagle.

AVISOS.

D. Benito Gonzalez, factor cesante de Reales provisiones, se presentará en la administracion de Rentas Unidas de esta provincia, para comunicarle una Real orden que le interesa.

Instruccion general de Rentas Reales, en que se declaran las facultades del superintendente general de la Real Hacienda y sus subdelegados con relacion à las mismas, y se prescriben la de la direccion general y demas empleados en su administracion, intervencion, manejo y recaudacion. Se hallará en la libreria de Navarro, frente à S. Agustin.

Los Sres. Nunellnovell y Compañia han trasladado su casa à la misma calle Sucia, num. 170.

En el puesto de papeles publicos, plaza de S. Antonio, num. 16, se dà razon de sirvientes, planchadoras, bordadoras, nodrizas, costureras, ayudas de camara, escribientes, casas de pupilos, retratistas &c.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.